

Secciones

Portada
Política
Zaragoza
Huesca
Teruel
Economía
Sociedad
Cultura
Deportes

ZARAGOZA *La Provincia*

Buscar en
Aragón Digital

Aceptar / Avanzada



Zaragoza

Isabel Ara López



12/10/2008

Los aragoneses de fuera de la Comunidad celebran sus particulares Fiestas del Pilar

Distintas localidades españolas honran estos días a la Virgen del Pilar. Los aragoneses que viven en ellas han organizado, a través de sus casas regionales, diferentes actividades para disfrutar de sus Fiestas del Pilar. Misas baturras, pasacalles y actos culturales conforman sus programas festivos.

Zaragoza.- La Pilarica está de cumpleaños. Es 12 de octubre y durante estos días Zaragoza se vuelca en sus fiestas patronales. Pero no solamente Aragón vive con intensidad su homenaje a la Virgen del Pilar. Muchas ciudades españolas se encuentran sumergidas en sus particulares festejos, ya que los aragoneses que viven actualmente fuera de la Comunidad aragonesa están, también, de celebración.

Es el caso de la Casa de Aragón en La Rioja, que el pasado 4 de octubre recibió una visita muy especial: la de Saturnino Hernando, presidente de la asociación Amigos de Aragón de Curitiba (Brasil) y cónsul de España en esa ciudad. Hernando aprovechó sus vacaciones en España para presenciar un ensayo del grupo folclórico de esta Casa de Aragón. Igualmente, el centro regional continuó sus celebraciones y honró a la Virgen del Pilar en San Sebastián con una tradicional misa baturra y una ofrenda de flores en la iglesia de San Vicente. Los joteros deleitaron a los donostiarros con una tradicional ronda por la parte vieja de la ciudad.



Los aragoneses del País Vasco han llevado la jota hasta San Sebastián

De este modo, y con motivo también de las Fiestas del Pilar, esta la Casa de Aragón riojana ha preparado la Semana Cultural, que tendrá lugar hasta el próximo 18 de octubre con diferentes actividades lúdicas. Campeonatos del guiñote, mus, trivial, playstation y parchís serán algunas de las jornadas que se celebrarán esos días en la sede regional.

Asimismo, el pasado 9 de octubre, el Centro Aragonés del Puerto de Sagunto homenajeó a José Iranzo, "El Pastor de Andorra", con motivo de su 93 cumpleaños, que será el día 20 de octubre. En este homenaje se proyectó un documental sobre su vida realizado por José Miguel Iranzo y con guión de Joaquín Carbonell. Después, tuvo un emotivo homenaje jotero con los cantadores del Centro Aragonés y dos invitados vinculados personal y profesionalmente a José Iranzo (Isidro Claver y José Blas Rando).

Aragoneses en Cataluña

Cataluña es una de las comunidades que más aragoneses aglutina y varias localidades se encuentran inmersas en la celebración de las Fiestas del Pilar. Es el caso de Rubí, que comenzó los festejos con el pregón del periodista oscense Javier Gironella.

Gironella, a lo largo de sus palabras, puso de relieve que los centros "no sólo deben participar en la vida social y cultural de Aragón, sino también impulsar su labor en Cataluña, de la que ya forman parte los nuevas generaciones de aragoneses que aquí han nacido, pero que en ningún caso están dispuestos a renunciar a sus orígenes".



Aragoneses de País Vasco y La Rioja han celebrado el Pilar unidos

En nombre del Gobierno de Aragón, el delegado territorial en Huesca, Álvaro Calvo, resaltó la emotividad de los aragoneses en el exterior y a los que transmitió un cordial saludo del presidente y vicepresidente de la Comunidad aragonesa.

Por su parte, la Casa de Aragón de Cerdanyola inauguró la III Quincena de la Comunidad con la que se pretende hacer llegar a los vecinos algunos retazos de la cultura aragonesa: jornadas gastronómicas, festival de jotas, misa baturra, teatro, concierto a cargo de la orquesta Ensemble XXI del conservatorio de música de Monzón, campeonatos sociales, viaje al Pirineo y cinefórum, han sido algunas de las actividades programadas.

Por otro lado, la Casa de Aragón en Mollerussa dio inicio a sus fiestas con el pregón a cargo del secretario general técnico del Departamento de Industria, Comercio y Turismo del Gobierno de Aragón, Mariano Burriel. Durante toda esta semana, en la Casa de Aragón de Mollerussa se han seguido realizando diferentes actividades, como juegos de mesa, pases de diferentes vídeos y reportajes sobre temas aragoneses, degustaciones gastronómicas y animación.

Este domingo, día del Pilar, ha tenido lugar una ronda por las calles y plazas de Mollerussa a cargo de la Xaranga Mai Toquem Bé; seguidamente ha llegado la procesión, misa y ofrenda floral, en esta ocasión acompañada en sus partes musicales por el grupo Amigos de la Jota de Teruel.

Aragón también es protagonista durante estos días en el Prat. Y es que la Casa de Aragón de esta localidad



TERRITORIO

catalana ha programado varios actos festivos para celebrar sus fiestas. Jotas, juegos tradicionales y campeonatos conforman este amplio programa de actividades. "Los aragoneses, tanto si son creyentes como si no, tienen una especial veneración y respeto a la Virgen del Pilar. Como somos aragoneses de verdad, vamos a celebrar estas fiestas con entusiasmo, participando en todos los actos. Así, revivimos el rescoldo que el tiempo trata de apagar, y demostremos que aún nos queda algo dentro", señalan desde la Casa de Aragón del Prat.

Este domingo, festividad de la Virgen del Pilar, la jornada ha comenzado con una ofrenda de flores en la parroquia de Sant Pere i Sant Pau, seguida de una misa baturra y pasacalles con la Charanga 92 hasta la Casa de Aragón. A continuación ha tenido lugar una comida de hermandad.

En Bruselas

Los aragoneses que se encuentran en Bélgica honran, también, durante estos días, a la Virgen del Pilar. Es el caso de la Asociación de Amigos de Aragón en Bruselas que organiza, un año más, su tradicional cena del Pilar. Será el próximo sábado, 18 de octubre, y el lugar escogido es el Chalet Malou del Stade Fallon, cerca de la rotonda donde en otras ocasiones se han organizado las barbacoas y fiestas varias.

El menú, tipo buffet de gran calidad y abundante, se compondrá de varios platos a base de salmón, jamón, pasta, ensaladas y diferentes acompañamientos.

En el apartado de actuación, la Rondalla de los Amigos de Aragón amenizará con su repertorio y, para la ocasión, estarán acompañados a la voz por una jotera venida de Zaragoza que interpretará varias piezas tradicionales aragonesas acompañada por la rondalla. Asimismo, habrá una fiesta con DJ.

 [Atrás](#) [Inicio](#) 

[Comente la noticia](#)

 [Enviar](#)

 [Imprimir](#)

 [Ayuda](#)